

Trois-Rivières intéressée à la création d'un service de premiers répondants

Le 17 février 2026 – En 2024, le gouvernement provincial a rendu public son Plan d'action du système préhospitalier d'urgence. Le Plan mettait en évidence l'importance du rôle des municipalités en matière de service de premiers répondants.

Lors de la séance du 17 février, le conseil municipal de Trois-Rivières a donné son aval à ce que la Ville entame les démarches auprès du Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux de la Mauricie-et-du-Centre-du-Québec (CIUSSS MCQ) pour déterminer les modalités qui permettraient à la Direction de la sécurité incendie et de la sécurité civile et son personnel de remplir le rôle de premier répondant.

« Il s'agit d'une première étape vers l'implantation d'un système de premiers répondants à Trois-Rivières, qui permettra d'évaluer sa faisabilité. Les conditions et les coûts restent à définir, mais nous lançons dès maintenant le processus pour renforcer la sécurité de notre population et explorer toutes les avenues possibles afin d'intervenir rapidement en situation d'urgence », précise M. Jean-François Aubin, maire de Trois-Rivières

Trois-Rivières lève la main

Il est estimé que chaque minute qui passe à la suite d'un incident réduit de 7 à 10 % les chances de survie d'un individu. Les premiers répondants remplissent donc un rôle névralgique en étant sur la ligne de front. En amont de l'arrivée des services d'urgence, elles et ils peuvent être appelés à intervenir dans de nombreuses situations telles que des cas d'arrêt cardio-respiratoire, d'hémorragie ou d'autres urgences médicales s'accompagnant d'un risque pour la vie.

Ville de Trois-Rivières
Direction des communications
et de la participation publique

1325, pl. de l'Hôtel-de-Ville
C.P. 368
Trois-Rivières (Québec)
G9A 5H3

Tél. : 311 ou 819 374-2002
Ligne média : 819 384-2980
communication@v3r.net



Communiqué

Renforcer la chaîne d'intervention préhospitalière : voilà ce qui pousse Trois-Rivières à lever la main auprès du gouvernement provincial dans le programme de premiers répondants.

« Derrière chaque appel d'urgence, il y a une famille, un voisin, un proche. Mettre en place un service de premiers répondants, c'est s'assurer que, lorsque chaque minute compte, quelqu'un est là rapidement pour aider. C'est un geste concret pour prendre soin des nôtres et renforcer la sécurité de toute notre ville », ajoute Sabrina Roy, conseillère du district de la Madeleine et présidente du comité Assurer la sécurité des milieux.

Trois-Rivières et le CIUSSS MCQ débuteront les travaux de collaboration dans les prochaines semaines.

– 30 –

Source : Direction des communications et de la participation publique

Ville de Trois-Rivières

Direction des communications
et de la participation publique

1325, pl. de l'Hôtel-de-Ville
C.P. 368
Trois-Rivières (Québec)
G9A 5H3

Tél. : 311 ou 819 374-2002
Ligne média : 819 384-2980
communication@v3r.net